

Simona Kubisová 379900

In dem Artikel „Wege zur Sprache“, der sich mit Sprachlernprozessen beschäftigt, werden zwei Ansätze zur Beherrschung von Sprachen beschrieben. Im Text wird der Unterschied zwischen Spracherwerb und Sprachlernen erklärt. Bei dem Erwerb wird die Sprache unbewusst in der natürlichen Umgebung erlernt, wie es zum Beispiel bei Immigranten im Zielland passiert. Das Sprachlernen beschreibt man als ein bewusster und expliziter Vorgang, der oft in einer Institution verläuft.

Die Autoren des Textes meinen, dass der Spracherwerb der Muttersprache im Vergleich mit dem Lernen einer Fremdsprache einfacher und natürlicher ist. Dazu führen Sie folgendes Beispiel an. Obwohl bei dem Erwerb von einer Sprache keine Korrektur gibt, beherrschen die Kinder ihre Muttersprache fehlerfrei. Jedoch bei dem Sprachlernen die Fehler, auch wenn die von den Lehrern korrigiert werden, immer vorkommen.

Mit dieser Aussage bin ich einverstanden. Ich meine, dass das Lernen einer Fremdsprache sehr langer und anspruchsvoller Prozess ist. In den Schulen wird nicht die konkrete Situation mit der Sprache erlebt, es wird nur gelernt wie man sich benehmen soll beziehungsweise was man sagen soll. Dagegen bei dem Spracherwerb, der oft im Ausland passiert, erlebt man die konkreten Situationen selbst.

Weiter ist im Text erwähnt, dass Kinder beim Erwerb einer Sprache vor allem soziale Kontakte aufbauen wollen und nicht nur Informationen austauschen. Bei Erwachsenen ist es umgekehrt, hier spielen die sozialen Kontakte keine wichtige Rolle mehr.

Auch dieser Behauptung stimme ich zu. Meines Erachtens wollen die Kinder vor allem Freunde finden und mit jemandem Zeit verbringen. Wenn sie dafür eine andere Sprache benutzen sollen, dann tun sie es ohne nachzudenken. Anders benehmen sich die Erwachsenen, die meiner Meinung nach vor allem ihre eigenen Ansichten präsentieren wollen und dazu die Sprache benutzen.

Abschließend soll man noch betonen, dass Spracherwerb und Sprachenlernen unterschiedliche Vorgänge sind, die unter verschiedenen Umständen entstehen. Sprachenlernen kann jeder mehr oder wenig erfolgreich im Unterricht absolvieren. Jedoch eine Sprache zu erwerben ist ein langer und mühsamer Prozess, der nicht allem gelingt.